

La radio de otro tiempo.

Cuando nos enfrentamos a los momentos de salir en antena me vienen todos “los pesares” ¡que no son pocos!, se me nubla la vista y no hay manera de articular palabra alguna. Se enciende la luz roja, la veo como indicativo que estamos en el aire, y Javi cambia de color cuando ve que me retraso y en mi cara no ve atisbo ninguno de pronunciar palabra (ahora con más razón, y es que estamos con mascarilla, que ayuda); María del Mar me mira como diciendo, entras tú o entro yo, y es que ella siempre tiene la palabra adecuada en el momento preciso. Todo esto pasa en décimas de segundo, de pronto..., trastabilleo, aún no se escucha mi voz, pero siento que el aire está saliendo de mis pulmones, que pasa por la tráquea y la laringe. Noto que las cuerdas vocales responden.

Buenos días. Estamos en 1968.

https://www.youtube.com/watch?v=hnF_7_tdXhk (El mayo francés)



El mayo francés fue el catalizador de buena parte de los movimientos sociales y estudiantiles de aquellos años. En México también se registraron movilizaciones de los estudiantes, esta vez con trágicas consecuencias (masacre de Tlatelolco): 32 estudiantes murieron a manos de la policía o el ejército. Muchos medios informativos dieron unas cifras de muertos mucho más altas y culparon a los militares de hacer desaparecer los cuerpos de los estudiantes arrojándolos al mar o quemando sus cuerpos.

<https://www.youtube.com/watch?v=UotxgJaJvJk> Corrido mexicano



Los movimientos sociales de aquella época se esparcieron como la pólvora. El mundo entraba en un proceso de cambios imparable que desbordaba los cauces establecidos como eran los sindicatos y los partidos políticos, no así en España que la dictadura aguantaba a duras penas. Es un decir

Aquella juventud posterior a la Segunda Guerra Mundial, había tenido mejor instrucción que sus padres que, confiados en su ascenso social, no comprendían las revueltas estudiantiles; los jóvenes por su parte no querían una sociedad encorsetada, querían cambiar el mundo ¡ya!

La guerra de Vietnam, aunó los deseos de lucha contra el Imperialismo americano en el mismo suelo patrio, y en Universidad de Berkeley (Simón de Beauvoir y Sartre, se trasladaron a esta Universidad a explicar las revueltas estudiantiles francesas), se había creado un grupo de intelectuales marxistas con

Herbert Marcuse a la cabeza. También se producían revueltas en Checoslovaquia (primavera de Praga), en China, México.



Universidad Complutense/Madrid 1968

Madrid y Barcelona fueron focos importantes de estas luchas. España, en aquellos momentos de dictadura hacía bueno el eslogan de Fraga: “España es diferente”



<https://www.youtube.com/watch?v=u9Rm3fncdBA> Al Vent, Raimon